



Mairie de Naves

1, rue de l'hôtel de Ville
19 460 NAVES
Tél. : 05.55.26.60.16
mairiedenaves@gmail.com
naves19.fr

Compte-rendu de la commission des affaires scolaires

Lundi 12 février 2024

Présents : ARNOULT Christiane, CHANCY Laëtitia, CHEZE Esméralda, COMBES Marie-Ange, DUCLOUX Béatrice, DURAND Aurélie, LARNAUDIE Christine, HEIDERICH Claudine, LACROIX Jean-Marc, LAMICHE Magalie, MARCOU Sarah, MERCKX Michel, PERONNE Céline, POUGETOUX Stéphanie.

Excusés : BEDESSEM Julia, BETAÏLOULOUX Marion, BLOTTIERE Sara, BONFANTI Julie, BOUILLAGUET Aurélie, GAUTHIER Stéphanie, LAFOND Séverine, LONGY Hervé, POMMET Pierre-Jean, POUCH Agnès, ROSA Isabelle, ROUSSEAU Béatrice, SOUSA DOMINGOS Sarah, VALETTE Nathalie.

Secrétaire de séance : HEIDERICH Claudine

1. **Renouvellement des membres de la commission**

Michel Merckx a transmis un courrier de candidature aux parents d'élèves avec retour d'un coupon.

3 candidatures ont été reçues :

- Magalie LAMICHE, maman de Soline en Petite section donc maternelle,
- Esméralda CHEZE, maman de Cylien et Inola, en classes élémentaires,
- Sarah MARCOU, maman de Méloé, en CE1, classe élémentaire.

En faisant le décompte, nous sommes à 7 représentants des parents d'élèves dont deux parents ont un enfant en CM1. Nous vous proposons d'accueillir ces 3 parents, en espérant qu'à la prochaine rentrée, un parent de maternelle nous rejoigne.

2. **Effectifs rentrée 2024**

Marie-Ange Combes donne la prévision des effectifs à la prochaine rentrée scolaire, soit 159 enfants.

Merci aux parents d'élèves qui ont réalisé différentes actions et ce 12 février était la énième manifestation avec la banderole « Touche pas à ma classe », à René Cassin où se déroulait la réunion sur la carte scolaire avec le DASEN.

En fin de réunion, Michel Merckx a été reçu par le directeur académique lui confirmant la fermeture d'une classe à la rentrée de septembre 2024, lui précisant également qu'en dessous d'une quinzaine d'enfants en plus à la rentrée, il n'y aura pas d'ouverture de classe.

La répartition avec une classe en moins sera faite entre enseignantes suivant les arrivées et départs, donc soit fin juin soit à la rentrée en septembre.

Les enseignantes ont envoyé également un courrier. Le DASEN avait rencontré les élus à Naves, leur précisant qu'il n'y aurait pas de fermeture en 2025 mais en 2026, nous devons être attentifs pour ne pas en perdre une autre.

La classe en moins concernera probablement les classes de maternelles. Les enseignantes pensent que suivant le profil des enfants, l'accueil des enfants de deux ans serait remise en question puisqu'il y a aura obligatoirement des doubles cours. Elles sont toujours en manque d'AESH pour accompagner les enfants en difficulté.

3. Point cantine

● Repas

La quantité et qualité de la nourriture avaient été questionnées lors de la dernière réunion de la commission des affaires scolaires. Plusieurs élus sont allés manger à la cantine.

Ils ont constaté que certains enfants goûtent peu certains aliments dont le chou rouge, le pomelos.

Christiane Arnoult précise qu'il faut essayer de leur faire goûter de tout, au moins 10 fois. Mélanger certains avec un autre élément permet de mieux les accepter.

Certains enfants ne mangent rien, seulement du pain et le dessert.

Michel Merckx propose que plusieurs élus, DDEN, et élus d'opposition puissent participer. Dans ce cas, il est indispensable de le lui indiquer afin d'avertir le cuisinier.

● Pesée gaspillage

Jean-Marc Lacroix demande si la pesée sera renouvelée cette année. Il est vrai qu'il n'y a pas de gaspillage mais Jean-Marc pense que c'est important de sensibiliser les enfants, de voir comment ils mangent. Il propose également de voir le gaspillage en hiver, car il y a moins de légumes et fruits faciles pour les enfants comme le chou, le pomelos.

Christiane Arnoult va regarder pour des dates en avril puis en janvier 2025, pour un test en hiver et ainsi voir avec le nouveau cuisinier, qui devra être un partenaire de la démarche.

● Cuisinier

Pierre Dumond, le cuisinier, part au 31 août prochain.

L'ensemble des agents municipaux et enseignants déplorent son départ.

La mairie a déjà reçu quelques candidatures alors que la publication de l'offre par le centre de gestion va se faire prochainement.

4. Bilan 1^{re} année dispositif « cantine à 1€ »

Le dispositif a été mis en place en janvier 2023.

A ce jour, sur une année civile, ce sont 6707 repas qui ont bénéficié du dispositif à 1€ pour environ 58 élèves, ce qui a permis une subvention de 3€ par repas pour un montant total sur l'année de 20 121€.

Le coût des denrées alimentaires a atteint en 2023 un montant de 55 402,44 €.

5. Point travaux

- ✓ Grande poubelle pour les papiers devant l'ascenseur : vu avec Laurent.
- ✓ Poubelles du haut des maternelles pour les couches, plus grandes
- ✓ Une grande poubelle noire cour du bas, 100 litres
- ✓ Boîte aux lettres du bas à déplacer en haut à côté de celle des parents d'élèves.
- ✓ Manque un peu de matériel pour la garderie : une caisse avec roulettes.

Les enseignantes ont leur caisse jeux pendant le temps scolaire.

Michel rappelle qu'il y a du matériel stocké en bas... qui serait pour le sport. Marie-Ange verra avec les enseignantes des primaires.

S'il manque des jeux, il pourrait en être acheté à la Ressourcerie.

Des objets sont sur le toit, à voir avec le service technique.

Pigeons sous les avant-toits du bâtiment : voir avec les services techniques s'ils font des nids.

- ✓ Mettre une poubelle pour les parents à l'extérieur, cour du bas
- ✓ Poubelles urbaines autour du terrain de sport.
- ✓ Classe GS : un carreau d'une vitre côté s'opacifie. Voir s'il doit être changé avant les travaux.
- ✓ Michel Merckx rappelle que si les travaux de la maternelle sont confirmés dans les prochaines semaines, une réunion de tous les acteurs concernés sera programmée - enseignantes, agents municipaux.

Les enseignantes demandent si la future salle des maîtres sera disponible pour elles : prise repas, stockage car beaucoup de matériel à la maternelle. Michel Merckx leur répond qu'elle ne pourra pas être rénovée avant les classes de maternelles.

Elles s'inquiètent de ne pas avoir pendant les travaux de petites toilettes à l'intérieur à proximité du dortoir et des salles de remplacement, comme actuellement. Michel Merckx leur assure que ce sera pris en compte par l'architecte.

- ✓ La question d'un abri pour les enfants de la garderie a été reposée, préau avec des panneaux solaires ? Michel Merckx indique que le projet « ma cour idéale » est lancée et sera terminée pour la prochaine rentrée scolaire et qu'il n'est pas prévu de préau.
- ✓ Les deux portes nouvelles du réfectoire ont été réparées.
- ✓ La porte de la classe des CP qui se referme seule, reste actuellement ouverte. Le système a dû se défaire. Ce sera revu par les services techniques.
- ✓ Les agents municipaux demandent des rideaux pour les portes du réfectoire qui donnent sur la cour afin de les protéger du soleil.
- ✓ Le téléphone à la maternelle, passe mal à la tisanerie alors qu'il y a la base. A vérifier.

6. Questions diverses

- **Coquelicot** : le festival se déroulera du 21 mai au 2 juin. Un spectacle a été réservé par la mairie pour les maternelles dont la date sera indiquée par la BDP dans les prochains jours.
→ *Note de Claudine : le spectacle réservé, "Les P'tites douceurs", se déroulera le jeudi 30/05/2024 à 15h avec la conteuse, Kyung Wilputte.*
- **Reprise des Jeunesses musicales de France (JMF)** : Michel a été contacté par l'organisateur, Bernard Gourinel qui lui a indiqué deux dates, soit le vendredi 31/05 à 10h soit le lundi 10/06 à 14h, pour une séance à Naves et l'autre à Chambolive dont une pour les maternelles et l'autre pour le cycle 2.
- **Classe jeux olympiques** : la classe de CE2 a été labellisée comme classe jeux olympiques. Ils recevront l'école de malemort pour faire un tournoi d'escrime.
- **Le Conseil Municipal des Jeunes (CMJ)** :

Le conseil municipal des jeunes se réunit ce jeudi 15 février.

La présidente, Jocelyne PEBRE, du club des Amis de la Vignotte, et le directeur de l'EHPAD, Mathieu Duthin, sont invités pour échanger sur leur projet, mettre en place des actions intergénérationnelles en allant vers les personnes âgées, proposer un spectacle auprès des membres du club de la Vignotte et des résidents de l'EHPAD.

La prochaine réunion de la commission des affaires scolaires aura lieu le lundi 8 avril à 18h.